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В Ц К  К П С С
и Совете Министров СССР

Политбюро ЦК КПСС и Совет Министров СССР рас
смотрели отчет делегации Советского Союза, возглав
ляемой Генеральным секретарем ЦК КПСС Л. И. Бреж
невым, об итогах состоявшегося 25— 26 января 1972 го
да в Праге совещания Политического консультативного 
комитета государств— участников Варшавского Договора.

Было отмечено, что решения, Политического консуль
тативного комитета полностью соответствуют интересам 
дальнейшей разрядки напряженности на европейском кон
тиненте, отвечают назревшей потребности практической 
подготовки и созыва общеевропейского совещания и несом
ненно сыграют важную роль в осуществлении миролюби
вых чаяний европейских народов,

Принятая Политическим консультативным комитетом 
Декларация о мире, безопасности и сотрудничестве в Ев
ропе аккумулирует опыт длительной борьбы государств— 
участников Варшавского Договора за утверждение прин
ципов мирного сосуществования и учитывает конструк
тивные реалистические элементы, возникшие в политике 
ряда западноевропейских стран в последние годы. В дек
ларации намечен ясный путь к закреплению позитивных 
сдвигов, происходящих в Европе, к дальнейшему урегу
лированию европейских проблем, к стабильному и полно
му оздоровлению обстановки на европейском континенте.

Политбюро ЦК КПСС и Совет Министров СССР рас
сматривают решения Политического консультативного ко
митета как новое подтверждение жизненной силы и исто
рического значения программы борьбы за мир и междуна
родную безопасность, принятой XXIV съездом КПСС, d r a

программа ныне находит признание всех сил, добиваю
щихся устранения из международных отношений актов 
агрессии, насилия и произвола и выступающих за такую 
организацию международной жизни, которая соответст
вовала бы идеалам прочного мира, подлинной безопасно
сти и широкого взаимовыгодного сотрудничества.

Политбюро ЦК КПСС и Совет Министров СССР с 
глубоким удовлетворением констатируют крепнущее един
ство-социалистического содружества, тесное сотрудниче
ство стран Варшавского Договора в борьбе за интересы 
мира и безопасности народов как Европы, так и других 
районов мира.

Заявление Политического консультативного комитета 
в связи с продолжением агрессии СШ А в Индокитае отра
жает твердую позицию стран Варшавского Договора, вы
ступающих за быстрейшее урегулирование конфликта в 
Юго-Восточной Азии на основе признания законных тре
бований правительства ДРВ, Временного революционного 
правительства Республики, Южный Вьетнам, Патриотиче
ского фронта Лаоса и Национального единого фронта 
Камбоджи.

Политбюро ЦК КПСС и Совет Министров СССР выра
зили полную поддержку решениям пражского совеща
ния Политического консультативного комитета. Единодуш
но была одобрена деятельность делегации СССР на сове
щании Политического консультативного комитета госу
дарств — участников Варшавского Договора.

1 Крутильщица текстильной 
фабрики, ударница коммуни
стического труда Зинаида 
Алексеевна Архипова — 
одна из лучших работниц 
предприятия. Ее производ
ственный стаж на фабрике 
— восемнадцать лет. Недав
но товарищи по работе из
брали ее председателем це
хового комитета.

Фото Е. Лисицына.

В Центральном Комитете КПСС  
С о в е т е  М  и н и с т р о в  С С С Ри

0 некоторых мерах по улучшению 
торговли и ее технической оснащенности

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР в целях дальнейшего 
улучшения торговли, как од
ного из важных условий вы
полнения заданий пятилетне
го плана развития народно
го хозяйства СССР на 1971 — 
1975 годы в области значи
тельного подъема материаль
ного и культурного уровня 
жизни народа,' приняли по
становление «О некоторых 
мерах по улучшению торгов
ли и ее технической осна
щенности». В постановлении 
отмечается, что в истекшей 
пятилетке значительно воз
рос розничный товарооборот, 
увеличилась продажа населе
нию продуктов питания, 
одежды, обуви, предметов 
культурно-бытового назначе
ния и хозяйственного обихо
да, укрепилась материально- 
техническая база торговли.

Вместе с тем, указывается 
в постановлении, состояние 
торговли в стране еще не 
отвечает предъявляемым к 
ней требованиям.

Центральный Комитет

КПСС и Совет Министров 
СССР обязали соответствую
щие органы осуществить не
обходимые мероприятия по 
значительному улучшению 
торговли и общественного 
питания, обеспечить безус
ловное выполнение планов и 
заданий по развитию в теку
щей пятилетке товарооборо
та, сети магазинов и пред
приятий общественного пита
ния, холодильников, складов, 
овощехранилищ, по оснаще
нию их современным ^обору
дованием и торговой тех- 
никой, принять меры,  ̂ на
правленные на дальнейшее 
совершенствование структу
ры управления торговлей, ак
тивизировать деятельность 
всех звеньев, торгового ап
парата, усилить ответствен
ность торговых работников 
за порученное дело, повы
сить культуру обслуживания 
населения.

Постановлением определе
ны конкретные меры по 
улучшению торговли и ее 
технической оснащенности.

При Министерстве торгов-
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ТЕХНИЧЕСКИЙ
С оциалистические обяз ателъ.ств а завода
м а т е м а т и ч е с к и х  м аш ин и С К В

Директивы XXIV съезда 
КПСС по девятому пятилет
нему плану предусматрива
ют значительное увеличение 
производства металлообра
батывающих станков с чис
ловым программным управ
лением. За пятилетие их вы
пуск должен возрасти не 
менее чем в 3,5 раза. В ре
шении этой важной народно
хозяйственной задачи боль
шую роль должен сыграть 
коллектив Томского завода 
математических машин. Вот 
почему, определяя основные 
направления развития на 
пятилетку и принимая социа
листические • обязательства 
на 1972 год, создатели элек
тронных машин наметили 
широкую программу, направ
ленную на увеличение выпу
ска программных устройств.

За годы пятилетки пред
приятие в 2,6 раза увеличит 
объем реализации изделий. 
Причем этот прирост в ос
новном будет достигнут за 
счет увеличения выпуска 
устройств числового про
граммного управления метал
лорежущими станками. Ес
ли их удельный вес в общем 
выпуске продукции в 1970 
году составлял 15 процен
тов, то в 1975 году он соста
вит 65 процентов. В количе
ственном выражении выпуск

устройств возрастет в 5 раз 
по сравнению с 1970 годом. 
Производительность труда за 
годы пятилетки повысится в 
2 раза.

Для осуществления наме
ченной программы коллекти
ву предстоит очень много 
сделать уже в 1972 году. Со
циалистические обязательст
ва на второй год пятилетки 
предусматривают:

выполнить годовое зада
ние по реализации изделий 
к 27 декабря 1972 года;

за счет внедрения органи
зационно-технических меро

приятий, улучшения органи
зации производства повы
сить производительность 
труда на 13 процентов по 
сравнению с 1971 годом;

улучшая хозяйственную 
деятельность, совершенст
вуя внутризаводской хозрас
чет, соблюдая строгий режим 
бережливости, перевыпол
нить план1 по прибылям на 
100  тысяч рублей;

на 60 процентов по срав
нению с 1971 годом увели
чить выпуск товаров народ
ного потребления, освоить 
выпуск двух новых видов 
изделий.

Достигнуть намеченные 
рубежи, работать устойчиво 
и ритмично коллектив заво
да сможет лишь при уско

ренном внедрении достиже
ний научно-технического 
прогресса. Для предприятия 
это означает как применение 
новейшего оборудования и 
прогрессивных процессов, 
так и освоение новых видов 
изделий, повышение качест
ва, надежности, долговеч
ности уже выпускаемых.

Одним из первых в обла
сти завод математических 
машин начал разработку ав
томатизированной системы 
упра;вления. Первая очередь 
АСУ сдана в эксплуатацию 
в прошлом году. В этом году 
будет введена в эксплуата
цию вторая очередь, что 
весьма улучшит оператив
ность и качество управления 
производственными процес

сами, экономической дея
тельностью.

Большие возможности 
для расширения производст
ва, более рационального раз
мещения всех его участков 
открываются с получением 
дополнительных площадей. 
В прошлом году приборо:  
строители "получили новый 
корпус в 8 тысяч квадрат
ных метров. Еще будет вве
дено 24 тысячи квадратных 
метров. Поэтому очень важ
но быстрее осваивать вводи
мые площади, чтобы достиг

нуть проектной мощности 
предприятия.

В этом году предстоит за
пустить немало нового обо
рудования, в том числе два 
первых ставка с числовым 
программным управлением.

Значительно обновится и 
номенклатура выпускаемых 
изделий. Предусматривается 
изготовление первой партии 
устройств числового про
граммного управления для 
станков с револьверной го
ловкой. Развернутся работы 
по проектированию про
граммных устройств на базе 
микроэлектроники. Будет 
разработан и изготовлен 
опытный образец программ
ных устройств для агрегат
но-сверлильных станков. 
Первое изделие завода нын
че будет представлено для 
аттестации на Государствен
ный знак качества.

Свай вклад в техническое 
развитие завода внесут ра
ционализаторы. Условно го
довая экономия от внедре- 

. ния рационализаторских
* предложений составит 210 

тысяч рублей.
Одна из составных частей 

технического прогресса 
подготовка, и переподготовка 

.кадров. В течение года будет 
подготовлено 400 новых ра
бочих, 730 человек повысят

свою квалификацию. Инте
ресный момент — к. шефс
кой, работе в школе . будут, 
привлечены лучшие кадро
вые рабочие завода. Успеш
ная работа предприятия, пе
ревыполнение заданий по 
реализации изделий, накоп
лениям позволяет все боль
ше средств уделять на улуч
шение жилищных, культур
но-бытовых условий рабочих.

В этом году будет сдан, 
новый 70-квартирный дом, 
начинается строительство 
общежития, еще одного до
ма. Продолжатся работы по 
расширению заводского
спортивно -оздоровительного 
лагеря.

Обязательства на 1972 
год предусматривают по
мощь труженикам сельского 
хозяйства в уборке урожая. 
и заготовке кормов. Для ра
бот на селе будет подготов
лено 70 механизаторов, в 
подшефном совхозе «Крас
ное знамя» приборостроите
ли построят коровник на 200 
голов. Коллектив продолжит 
благоустройство и озелене
ние своих территорий. Наме
чено заасфальтировать
1.700 квадратных метров 
тротуаров и дорог, создать 
1,000 квадратных метров га
зонов и высадить 100  тысяч 
цветов. Каждый рабочий на 
благоустройстве отработает 

не менее чем по 25 часов.
Коллектив завода матема

тических машин к концу пя
тилетки должен достигнуть 
проектной мощности. И до
стигнуть этого приборострои
телям поможет технический 
прогресс. Самая современ
ная продукция должна выпу
скаться на самом современ
ном предприятии.

ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО -
С О Ю З Н И К

ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ

Социалистические обязательства 
Томского хлебокомбината

Поддерживая патриоти
ческие начинания москов
ских и ленинградских пред
приятий, решивших досроч
но выполнить задания пяти-

В этом году будет освоено 
14 наименований новых кон
дитерских и хлебобулочных 
изделий. Предусмотрено

летки, коллектив Томского многое сделать для/ улучше-
хлебокомбината принял по
вышенные социалистические 
обязательства на второй год 
пятилетии.

Выполнить план по реали
зации изделий к 28 декабря, 
реализовать населению в 
этом году по сравнению с

ния условий труда и быта 
рабочих, что позволит значи
тельно .сократить текучесть 
кадров. Будут освоены еще 
2 технологические, поточно- 
механизированные линии и 
достигнута проектная мощ-

предьгдущим хлебобулочных ность нового завода. Нач-
изделий больше на 1.900 нется ■ реконструкция линии 

- на тоетьем ’. хлебозаводе. В тонн, кондитерских изделии “ томргоду намечено присту-
на 225 тонн. Выпускать пить к строительству обще-

всю продукцию только хоро- жития гостиничного типа на 
шего и отличного качества. 350 мест.
Увеличить производитель
ность труда на 2 процента к 
заданию, снизить затраты 
на рубль товарной продук
ции На ОД копейки против

Приняты меры для улуч
шения организации социа
листического соревнования. 
Каждый рабочий • комбината 
будет участвовать в нем. 
Ко дню открытия XV съезда

плана. За счет бережного и профсоюзов будет выпущено
экономного расходования сверх и?Д?лин на 3г тысяч рублей и освоено о
сырья, топлива, электро- ыовых вида продукции.,
энергии, уменьшения про- Колдектив предприятия 
изводственяых потерь и ора- вызвал на социалистическое 
ка сэкономить 18 тысяч руб- соревнование Колпашевский 
лей. ' хлебокомбинат.

ли СССР создается Между
ведомственный совет по изу
чению спроса населения на 
товары народного1 потребле
ния из представителей мини
стерств и ведомств СССР, 
предприятия которых произ
водят указанные товары, а 
также ВЦСПС и Центросою
за. Министерствам и ведом
ствам, выпускающим товары 
народного потребления,
предложено осуществлять
изучение спроса на соответ
ствующие изделия, координи
руя эту работу с торгующими 
организациями.

ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР выразили уве
ренность в том, что партий
ные, советские, хозяйствен
ные и профсоюзные органы 
на местах развернут широ
кую организаторскую рабо
ту, направленную на успеш
ное выполнение тюшений 
XXIV съезда КПСС о раз
витии торговли и обществен
ного питания, обеспечат 
дальнейшее улучшение об
служивания советских людей.

БЛАГОДАРНОСТЬ

БАНГЛАДЕШ
Президент Народной Рес

публики Бангладеш А. С. 
Чоудри й Премьер-Министр 
шейх Маджибур Рахман 
прислали Председателю 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорно
му и Председателю Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгину ответные послания, в 
которых от имени прави
тельства и народа Бангла
деш выразили искреннюю 
благодарность в связи с при
знанием Советским Союзом 
суверенного государства1 
Народной Республики Бан
гладеш.

В посланиях А. С. Чоудри 
и Маджибура Рахмана гово
рится, что признание Совет
ским Союзом Бангладеш яв
ляется проявлением поддер
жки Освободительной борьбы 
народа Бангладеш, свиде
тельством приверженности 
советского народа идеалам 
мира и дружбы между наро
дами. Развитие тесных и 
плодотворных отношений 
между народами Советского 
Союза и Бангладеш, гово
рится далее в посланиях, 
должно внести реальный 
вклад в дело прогресса чело
вечества, в достижение все
общего мира.

О СОЗЫВЕ ЧЕТВЕРТОЙ 
СЕССИИ ОБЛАСТНОГО

СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

2 марта 1972 года в 
г. Томске созывается четвер
тая сессия областного Сове
та депутатов трудящихся 
(тринадцатого созыва).

На рассмотрение сессии 
вносятся вопросы:

1. О состоянии и мерах по 
дальнейшему улучшению 
медицинского обслуживания 
и охраны здоровья населе
ния области.

2. О выполнении решения 
областного Совета от 30 сен
тября 1971 г. о наказах из
бирателей транспортным уп
равлением, производствен
но-техническим управлением 
связи и управлением торгов
ли.

В о б л и сп о л к о м е и о б л со в п р о ф е

Мастерам животноводства
осмотрены итоги социа- 
ического соревнования 
но,в, совхозов и колхо
за увеличение произ- 

гвэ и заготовок продук- 
кйвбтвоводства и повы- 
ie продуктивности скота 
гцы за 1971 год. 
эизнаны победителями 
вцования;:
брянский район (секре- 
райкома КПСС тов. Ро- 

з И. И., председатель 
сполксма тов. Шелепов 
I.. начальник районного 
влеция сельского хозяй- 
тов. Руди Л. П., предсе- 

ль райкома профсоюза 
чих и служащих сельско- 
эзяйства и заготовок тов.' 
гов П. Г., секретарь рай- 
1 ВЛКСМ тов. Мазнев 

Хозяйства района уве- 
Iлк в 1971 ГОДУ по срав- 
[ю с предыдущим годом

производство мяса на 20 , мо
лока — на 9, яиц — на 76 
процентов, перевыполнили 
план продажи государству 
мяса на 14 процентов, моло
ка — на 7 процентов, яиц — 
в 3 раза и шерсти — на 
2 процента. Достигнут рост 
объема заготовок продукции 
и поголовья всех видов скота 
при наименьших затратах 
кормов и труда на один цент
нер продукции:

совхоз «Заветы Ильича» 
Бакчарского района (дирек
тор совхоза тов. Демчук 
И. П., секретарь парткома 
тов. Гусев В. П., председа
тель рабочего комитета тов. 
Жуков С. Н., секретарь ко
митета комсомола тов. Кукс- 
гаузен Т. Д., главный зоо
техник тов. Семенова А. Н.), 
увеличивший в 1971 году 
производство мяса на 23, мо

лока — на 17 процентов, вы
полнивший план продажи го
сударству мяса на 100 , моло
ка на 1 1 2  процентов, обеспе
чивший рост объема загото
вок мяса — на 31, молока на 
23 процента, средний надой 
молока на корову — 2.647 
килограммов, или на 359 ки
лограммов больше, чем за 
предыдущий год, добивший
ся роста поголовья крупного 
рогатого скота на 2 , коров— 
на 4 процента при наимень
ших затратах кормов и труда 
на один центнер продукции;

колхоз «Искра» Первомай
ского района (председатель 
колхоза тов. Брок Ю. И., 
секретарь партийного бюро 
тов. Костенко В. А ., предсе
датель профсоюзного комите
та тов. Славкин А. Е., секре
тарь комитета ВЛКСМ тов. 
Крюгер С. 3., главный зоо

техник тов. Еловиков М; Т.), 
увеличивший в 1971 году 
производство мяса на 1 2 , мо
лока — на 7 процентов, , вы
полнивший план продажи го
сударству мяса на 125, моло
ка — на 133 процента, обес
печивший рост объема заго
товок мяса на 1 1 , молока — 
на 14,5 процента, средний на
дой молока на корову — 
2.864 килограмма, или на 
368 килограммов больше, 
чем в предыдущем году, до
бившийся роста поголовья 
крупного рогатого скота на 
4, коров — на 6,4, свиней — 
на 5 процентов при наимень
ших затратах труда и кор
мов, на один центнер продук
ции.

Присуждены переходящие 
Красные знамена облиспол
кома и облсовпрофа:

Зырянскому району (отоз

вано знамя из Первомайского 
района);

совхозу «Заветы Ильича»
Бакчарского района (отозва
но знамя из совхоза имени 
Свердлова Кривошеинского 
района);

колхозу «Искра» Перво
майского района (отозвано 
знамя из колхоза имени Ка
линина Зырянского района).

Зырянский район и оба хо
зяйства занесены на обла
стную Доску почета.

Отмечена хорошая работа 
в 1971 году:

по увеличению произвол? 
ства и продажи государству 
мяса, молока и яиц — ^Алек- 
сандровского, Первомайского 
и Кривошеинского районов;

по росту поголовья скота 
— Александровского, Коясев-
никовского, Тегульдетского и 
Асиновского районов;

по увеличению производ
ства и продажи мяса и моло
ка государству — совхозов- 
«Александровский» Алек
сандровского, «Галкинский» 
Бакчарского, имени Свердло
ва Кривошеинского ‘районов, 
колхозов имени Калинина и 
имени Карла Маркса Зырян- 
ск то района.

Сменив рычаги трелевоч
ного трактора на руль лесо
воза, Алексей Александро
вич Артухин быстро освоил

профессию шофера и стал 
одним из передовых водите
лей Чаинского лесопункта 
Чаинского леспромхоза. При

норме 33,5 кубометра леса 
он перевозит за смену по 
6 0 — 65 кубометров.

Фото Е. Лисицына.
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Все р е з е р в ы —в д ел о
Первый год пятилетки был 

насыщен важными события’  
у ми в жизни нашей страны, 
j Решения XXIV съезда пар

тии и ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС, III сессии Вер
ховного Совета СССР вы
звали высокий трудовой 
подъем советского народа.

Над претворением в жизнь 
этих решений работали и в 
каждом коллективе Перво
майского района. Были в 
минувшем году успехи, ко
торые радуют и дают .уве
ренность в завтрашнем дне, 
были и неудачи. Уроки важ
но извлечь из успехов и по
ражений.

Прежде всего хочется ос
тановиться на положении 
дел в сельском хозяйстве. 
Несмотря на капризы пого
ды, большой процент весно
вспашки, посевная кампания 
проведена в кратчайшие 
сроки. Применение передо
вой агротехники, внесение 
минеральных и органических 
удобрений, своевременный 
уход за посевами дали не
плохой результат. В колхо
зах «1 Мая», «Искра» и 
«Рассвет» получена урожай
ность зерновых более . 18 
центнеров с каждого гекта
ра. Наивысшей урожайности 
в районе добились труже
ники Крутоложен£кого от- 

-деления колхоза «1 Мая» — 
более 22 центнеров с гекта
ра.

В целом по району с каж
дого гектара собрано по 
16,8 центнера зерновых. 
Это хороший результат. Как 
известно, такой же был до
стигнут в Кожевниковском

районе. Но обязательства 
первомайцы принимали вы
ше ■— 18 центнеров — и, 
увы, с ними не справились. 
Произошло это, во-первых, 
потому, что мы не сумели 
преодолеть предубеждения 
некоторых руководителей 
хозяйств к массовой раз
дельной уборке. Потом не
обычно рано выпал снег, и 
под ним оказалось 2,5 ты
сячи гектаров зерновых. 
Когда снова снег растаял, те 
площади, что были убраны 
раздельйо, дали примерно 
такое же количество урожая, 
как в среднем по району. 
Там же, где снег, -застал зер
новые на корню, получено 
8 — 10  центнеров с гектара. 
Чтобы избежать потерь в 
1972 году, принято -обяза
тельство убрать урожай раз
дельным методом на шести
десяти процентах площадей. 
Хозяйства приобретают для 
этого технику.

Жатва 1971 года показа
ла также, что у нас высокая 
нагрузка на комбайн 
180— 190 гектаров за се
зон. Некоторые руководите
ли предпочитают экономить 
на комбайнах и не приобре
тают новые. Мол, работает 
комбайн всего 1,5 месяца в 
году— невыгодная машина, 
можно и на старых «протя
нуть». Думаю, что нынешние 
потери урожая вышли . для 
таких «экономистов» дороже 
и заставили их задуматься.

Есть еще причины, по ко
торым район не выполнил 
свое обязательство. Мы не 
получили в 1970 году до
статочного количества

классных семян. Теперь у 
нас 100 процентов кондици
онных по чистоте семян.

Нынче в районе будут по
строены два комплекса по 
подработке и суйше семян 
мощностью 30 тонн в час. 
Если учесть, что в минув
шем £оду было построено 
три таких комплекса, то 
проблему сушки семян мож
но у нас считать решенной. 
А вот_ складских помещений 
не хватает. Начато строи
тельство зерносклада емко
стью 1.000 тонн. Сдать его 
планируем в июле, причем 
зерносклад будет полностью 
механизирован' и связан с 
зерносушильным комплек
сом.

В животноводстве нас не 
удовлетворяет продуктив
ность молочного стада, хо
тя по сравнению с 1970 го
дом надои молока от каж
дой фуражной коровы уве
личились на 120  килограм
мов. А на Ломовицкой фер
ме достигнут еще больший 
прирост — на 270 кило
граммов. На этой ферме ра
ботает замечательный мас
тер животноводства Елена 
Викторовна Августинович. 
Ее достижение'' — 4.052 ки
лограмма молока от каждой ■ 
коровы. Более 3.400 кило
граммов надоили доярки 
М. К. Борило, Н. И. Мурзе- 
нок, С. А. Сушкевич. Рядом 
с ними трудились скотники- 
пастухи дойных гуртов А. К. 
Борило, В. М. Наркевич, 
Н. Т. Пичугин, Н. П. Мур- 
зенок и многие другие. Ло- 
мовицкое- стадо давало вы
сокие надои не только ле-

Я1 '

СОЮЗ СТРОИТЕЛЕЙ 
И ЛЕС0 РЙЗРЙЕ0 ТШ

Коллективы объединения «Томлеспром», трестов «Том- 
лесстрой», «Томсктрансетрой» и проектного института 
«Сибгнпролеепром» заключили на днях договор о содру
жестве в социалистическом соревновании.

В прошлом году строите
ли железной дороги Асино 
— Белый Яр забили «сереб
ряный костыль» — послед
ний на новой магистрали. 
Однако это совсем не озна
чало, что, как только затих
нут удары молота, по'Ьсей 
дороге от Аеина до конечной 
станции Кеть побегут ноез- • 
да. На последнем ее участке 
и сейчас еще продолжаются 
работы. Около сорока мил
лионов рублей затрачено на 
строительство. Подходит 
время, когда «лесной дороге 
жизни» предстоит отрабаты
вать свой долг. Как быстро 
она окупит себя — это уже 
в основном зависит от ее 
главных заказчиков — ра
ботников лесной промыш
ленности.

Вот почему на собрание 
партийно-хозяйственного ак
тива, состоявшееся на днях 
в большом зале районного 
Дома культуры поселка Бе
лый Яр, собрались руково
дители и передовики произ
водства строительных орга
низаций и леспромхозов 
Верхнекетского и Цервомай
ского районов.

В .этот день здесь произо
шло важное событие — 
был подписан договор о со
дружестве в социалистиче
ском соревновании между 
строителями и работниками 
лесной индустрии. Руково
дители объединения «Том
леспром», трестов «Томлес- 
строй», «Томсктрансетрой», 
института «Сибгипролес- 
пром» так определили глав
ную цель своего договора: - 

«Сокращение сроков строи
тельства прирельсовых скла
дов, лесовозных дорог в ком
плексе с жильем, культурно- 
бытовыми и коммунальными 
объектами за счет дружной, 
согласованной работы строи
телей, монтажников, экс
плуатационников и проекти
ровщиков, развитие между 
ними взаимопомощи и взаи
мовыручки. Итогом нашей % 
совместной работы в 1972 
году будет ввод производст
венных мощностей по вывоз
ке леса в объемах: Комсо
мольский, Аргат-Юльский, 
Сайгинский леспромхозы — 
по 100  тысяч кубометров 
леса каждый и Белоярский 
леспромхоз — 50 тысяч ку
бометров.

Ввод этих мощностей по
высит эффективность ис
пользования капитальных 
вложений, отдачу новых 
фондов, позволит дать 
стране больше леса.

Основные пути для дости
жения этого мы видим в 
повышении производитель
ности труда и улучшении

качества работ, лучшем ис
пользовании техники, стро
гом соблюдении технологии 
строительного' производства 
и дисциплины труда, эко
номном и бережном расходо
вании материалов, электро
энергии и горючего. Мы 
призываем рабочих, коллек
тивы бригад, участков, всех 
подразделений заключить 
договоры 6 содружестве и 
социалистическом соревно
вании между собой, созда
вать друг другу наиболее 
благоприятные условия для 
ритмичной работы.

Подписывая настоящий 
договор, коллективы объеди
нения * «Томлеспром», под
разделения трестов «Том- 
лесетрой», «Томсктранс- 
строй» обязуются добиться 
высоких темпов строитель
ства леспромхозов, сосредо
точить на решающих участ
ках технику, квалифициро
ванные кадры, • работать в 
тесном творческом содруже
стве, шире обмениваться 
передовым опытом.

Проверку выполнения на
стоящего договора произво
дить ежеквартально».

Новая форма социалисти
ческого соревнования — за
ключение договора о содру
жестве— продиктована жиз
ненной необходимостью. В 
минувшие годы при строи
тельстве леспромхозов воз
никало много неувязок, ко
торые задерживали ввод в 
эксплуатацию производст
венных мощностей, жилых 
домов, объектов торговли, 
культурно-бытового обслу
живания.

Подписанный договор 
должен изменить положе
ние, обеспечить четкую ра
боту всех звеньев строи
тельного производства. За
казчик обязался своевремен
но обеспечивать строителей 
лесными и горюче-смазоч
ными . материалами, выде
лять им автомашины и ра
бочую силу на летний пе
риод, вовремя прорубать 
трассы, поставлять комплек
тующее . оборудование,
продукцию деревообработки 
для строительства жилья и 
объектов культурно-бытово
го назначения. В свою оче
редь строители обязались 
досрочно осваивать годовые 
ассигнования, сдавать жилье 
и автодороги не позже тре
тьего квартала, вовремя вво
дить производственные мощ
ности.

Задача института «Сибгип- 
ролеспром» — вовремя вы
давать проектную докумен
тацию и полуавтоматические 
линии по разделке хлыстов, 
крупнопанельные 'дома и

объекты соцкультбыта в ка
питальном исполнении. Это 
особенно важно, поскольку с 
1973 года в лесных посел
ках будет вестись строи
тельство только в кирпич
ном и крупнопанельном ис
полнении.

Нынешняя пятилетка ста
вит большие задачи перед 
работниками лесной про
мышленности и строителя
ми Томской области. Почти 
в два раза будет увеличен 
объем капитальных вложе
ний, больше чем в два раза 
планируется увеличить мощ
ности по вывозке леса, в 
полтора раза больше пост
роить жилья и автомобиль
ных дорог. Все это возможно 
только при крепком содру
жестве заготовителей, строи
телей и проектировщиков.

В этом году лесные строи
тели обязались ввести в
строй 1 2  линий полуавтома
тической разделки хлыстов, 
построить 11.560 квадрат
ных метров Жилой площади, 
проложить около 50 кило
метров дорог, в том чЛле и 
железных.

Оба строительных треста 
дали слово освоить капи
тальные вложения 1972 года 
к 15 декабря.

Особое внимание строи
тели уделяют объектам
культурно-бытового назна
чения. .Тресты «Томдес- 
строй» и «Томсктрансетрой» 
должны обеспечить значи
тельные объемы* строитель- 
но-монтажнь!у работ по ком
мунальному строительству в 
четырех леспромхозах — на 
670 тысяч рублей.

Подобный договор заклю
чен в Томской области 
впервые. И отрадно, что 
инициаторами его ’ стали ра
ботники нашей главной ин
дустрии лесной, что их
активно поддержали коллек
тивы строителей, обещав
шие сделать все возможное 
для быстрейшего ввода про
изводственных мощностей 
в Леспромхозах, ■ прилегаю
щих к железной дороге Аси
но — Белый Яр.

Учитывая большую значи
мость нового почина лесоза
готовителей и строителей, 
областная газета «Красное 
знамя» берет под контроль 
выполнение этого договора и 
будет регулярно публико
вать материалы о его претво
рении в жизнь.

В работе собрания партий- 
- но-хозяйственного актива 

приняли участие руководи
тели лесозаготовительных, 
строительных. и проектных 
организаций Томской и Но
восибирской областей, со
ветские и партийные работ
ники. На собрании выступил 
секретарь областного коми
тета КПСС Г. Н. Судобин.

Ко н к у р е н т  м е т а л л а
Ольха, осина и другие млг- 
е породы дерева, подверг- 
тые особой обработке, ста
вятся настолько прочными, 
о могут конкурировать с 
бом v  даже металлами.
В- Институте химии древе- 
ны АН Латвийской ССР 
онструирован агреват, сов- 
щагощий процессы химиче

ской йропитки, механическо
го уплотнения и сушки заго
товок. Модифицированная 
древесина — так называется 
продукция, получаемая пос
ле обработки — выдержива
ет при сжатии нагрузку до 
1.700 килограммов на квад
ратный сантиметр; Из этого 
прочного и эластичного мате

риала изготовлены опытные 
партии деталей машин, кре
пежных элементов , шахт, 
паркетных плиток. Все изде
лия получили высокую оцен
ку специалистов.

В составе Латвийской Ака
демии наук организовано 
конструкторско- технологиче
ское бюро модификации дре-

том, но и в осенние месяцы, 
всегда вовремя обеспечено 
кормами зимой. \
. На 1972 год в районе 

ставится задача получить не 
менее 2.650 килограммов 
молока .от коровы. Этого 
можно добиться,, только со
здав прочную кормовую ба
зу. В первом году девятой 
пятилетки в районе получе
ны самые высокие урожаи 
кукурузы — 223 центнера с 
гектара. Но мы все же не 
имеем на зиму достаточно 
полного набора кормов. 
В текущем году поставлена 
задача: больше, чем в 1971 
году, заготовить силоса на 
7.400 тонн, травяной муки— 
на 160— 170 тонн, сенажа 
:— на 2.000 тонн. Рассчиты
ваем еще выше поднять уро
жайность кукурузы и довес
ти ее до 250— 2 6 0  центне
ров с гектара. В этом году 
начнем создавать новые 
площади культурных паст
бищ, в конце пятилетки их 
станет больше на 1,5 тысячи 
гектаров. Будет произведено 
также коренное улучшение 
сенокосов и пастбищ на 
1.000 гектарах.

, В большом долгу перед 
государством в 1971 году 
оказалась лесная промыш
ленность района. Долг этот 
составляет' более 300 тысяч 
кубометров древесины. В 
неудачной работе лесозаго
товителей есть, на наш 
взгляд, две причины. Пер- • 
вая — объективная. С при
ходом железной дороги не 
были еще подготовлены 
нижние склады. Поэтому 
райком КПСС, партийные

организации все внимание 
уделяли в истекшем году 
строительству и 'реконструк
ции нижних складов, полу
автоматических линий. В 
Ореховском- леспромхозе хо
зяйственным способом по
строены две такие линии. 
Первые месяцы их раббты 
радуют. .При норме 150 ку
бометров за .смену выработка 
достигает 190— 200 кубомет
ров. Ореховский леспромхоз 
в объединении «Томлес
пром» стал эксперименталь
ным предприятием, здесь 
вопросы научно-технического 
прогресса поставлены во 
главу угла. Первые дни но
вого года леспромхоз начал 
уверенно. Есть все основа
ния считать, что в январе 
ореховцы дадут много кубо
метров древесины сверх пла
на.

Практически заново созда
ются нижние склады в Аргат- 
Юльском леспромхозе. Здесь 
должны вступить в строй три 
и в Комсомольском три по
точные линии. Реконструк
ция нижних складов, внедре-, 
ние новой техники и пере-’ 
довой технологии позволят 
лесозаготовителям района ра
ботать ритмично, улучшить 
качественные показатели , и 
выполнить социалистические 
обязатесьства.Ч

Группа партийных, хозяй
ственных’ руководителей лес
промхозов, мастеров и брига
диров побывала в Тюменской 
области и ознакомилась с 
методом, работы укрупнен
ных бригад. Подобные брига
ды по опыту тюменцев уже

созданы: в Ореховском лес
промхозе1— 4 бригады, и в 
Комсомольском — 3 брига
ды.

Говоря об объективных 
причинах неудач в лесной 
промыщленноста; райком 
КПСС, партийные организа
ции леспромхозов не снима
ют и с себя ответственности. 
Совершенно очевидно, что 
вопросам организации труда, 
производственной дисципли
ны  уделялось недостаточно 
внимания. Стремясь избе
жать этих недостатков в ны
нешнем году, мы - проводим 
большую работу по обсужде
нию обращения ветеранов 
лесной промышленности. 
Сначала раЖювор о письме 
провели в каждой бригаде, 
затем обсуждение продолжа
лась на собраниях в мастер
ских участках и лесопунктах, 
а теперь этот вопрос будет 
вынесен в повестку дня от
крытых партийных собраний 
леспромхозов. Дело, конечно, 
не в количестве собраний, а 
в том, что каждое из них да
ет немало ценных предложе
ний, которые обобщаются 
парткомами леспромхозов и 
бюро райкома КПСС.

Райком партии принимает 
меры, чтобы сделать более 
действенной работу товари
щеских судов. Сделаны пер
вые шаги для создания у 
лесозаготовителей на мастер
ских участках института по
литруков по опыту, накоп
ленному в сельском хозяйст
ве. Политруками назначены 
опытные коммунисты, чле.- 
ны парткомов, работники 
райкома КПСС.

Коммунисты, труженики 
района полны решимости до
срочно завершить второй год 
пятилетки.

М. НИКУЛИН,
первый секретарь Пер

вомайского райкома 
КПСС.
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Е. Сакерин —  тракторист комплексной бригады Карга- 
сокского леспромхоза. С первых дней января его бригада, 
взяв повышенные обязательства, ежедневно перевьшол
ет сменные задания. ..........Фото В. Казанцева.

ПОСЛЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ ГАЗЕТЫ

Поручено— отвечай
В статье «Дело поручено 

— отвечай», опубликован
ной в газете «Красное зна
мя» 13 ноября 1971 года, 
справедливо подвергнут кри
тике за нарушение трудо
вой дисциплины начальник 
станции Асино т. Провото- 
ров, — пишет в редакцию 
заместитель начальника

Тайгинского отделения За
падно-Сибирской; железной 
дороги Ф. Шишоз.

Приказом начальника 
Тайгинского отделения до
роги за нарушение трудовой 
дисциплины и другие упу
щения в работе т. Провото- 
рову объявлен строгий вы
говор.

Чем закончилось 
«дело» Красова
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Статья «Дело Красова», 
опубликованная в газете 
«Красное знамя» 19 декаб
ря 1971 года, и вопросы,- 
поднятые газетой о работе с 
руководящими кадрами, бы
ли обсуждены на бюро Кол- 
пашевского горкома КПСС. 
Критика признана правиль
ной, и все факты, изложен
ные в статье, подтвердились.

Будучи директором плем- 
совхоза «Инкинский»,
т. Красев допускал самоуп
равство по отношению к спе
циалистам совхоза, был груб 
с рабочими, не считался с 
мнением общественных ор
ганизаций.

В личных беседах с Кра- 
совым в горкоме КПСС, гор
исполкоме, управлении сель
ского хозяйства ему неодно

кратно указывалось на 
неправильное Поведение. 
Острой критике Красой 
подвергался на партийной 
группе городского Совета 
депутатов трудящихся. Од
нако Красой выводов для се
бя не сделал я  тем самым 
окончательно противопоста
вил себя коллективу.

5 января 1972 года бюро 
горкома КПСС рассмотрело 
персональное дело комму
ниста Красова В. Н. и ис
ключило его из членов j 
КПСС за дезертирство с\ 
производства, недостойное 
руководителя отношение к 
людям и освободило Красо
ва от должности директора 
совхоза «Инкинский».

Н. НИКИФОРОВ, 
Секретарь Колпашевского 

горкома КПСС,

Когда же будет 
консультпункт?
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В руках у  девушки отпо- пришла в цех шариковых шлифовки всегда отличное, 
лированные кольца подшип- подшипников подшипниково- Люда занимается и общест-
ника, Придирчивым взгля- завода Сменное зитяни= венной работой, она член дом она проверяет качество ода. Сменное задание «Комсомольского прожек-
шлифовки. Людмила Власо- она выполняет на 120 и бо- тора», 
ва, окончив десятилетку, лее процентов. Качество Фото В. Казанцева.

. В корреспонденции «Ин
ститут идет к студенту» 
(«Красное знамя», 24 нояб
ря 1971 года) ставился воп
рос о необходимости от
крыть в п. Стрежевом учеб
но-консультационный пункт 
для заочников томских ву
зов.

Ректор Томского инже
нерно-строительного инсти
тута Г. М. Рогов, сообщил 
редакции, что Министерство 
высшего и среднего специ
ального образования
РСФСР дало ТИСИ согла
сие на открытие пункта в 
Стрежевом, если будет вы
делено для него помеще
ние. *

Ответил на выступление 
газеты и Александровский 
райком КПСС. Секретарь- 
райкома Н. Г. Нестеренко 
согласен с тем, что кон- 
сультпуикт в Стрежевом от
крывать надо. Однако тов. 
Нестеренко очень неопреде
ленно говорит об имеющих
ся возможностях предоста
вить мест© для учебных ла
бораторий, выделить квар
тиры преподавателям или 
рекомендовать длй работы 
на УКП инженеров, способ
ных быть преподавателями, 
А  ведь этот вопрос надо ре
шать основательно н опре
деленно.

весины.

Рига,
(Корр. ТАСС).

Легко жить и писать, 
когда в /мире видятся лишь 
два цвета — черный и бе
лый, когда обо всем на све
те можно сказать определен
но и односложно — нравит
ся или не нравится, люблю 
или ненавижу. . Но жизнь 
сложна, в ней масса красок 
и всевозможных оттенков. 
Встретишься иной раз с ка
ким-нибудь явлением и в ту
пик встанешь: как" его оце
нить? .

Неспроста я, дорогой чи
татель, зафилософствовал о 
сложностях жизни. А  вы. бы 
на моем месте что сделали? 
Небось руками лишь раз
вели. Да, не просто это — 
распутывать клубки взаим
ной  ̂ненависти.

Вот передо мной стопа 
всевозможных докладных, 
жалоб и заявлений, Журна
лов центральных изданий и 
сборников научных статей, 
изданных нашим местным 
издательством. И все это 
представлено на мой стол в 
качестве доказательств ви
новности одного человека.

Я долго размышлял: пи
сать — не писать? Не раз 
уж садился за стол, брал 
чистый лист бумаги и выво
дил. «Фельетон». Но вдруг 
задумывался: а не усугублю 
ли я своим вмешательством 
и без того нетерпимую ситу
ацию?

Так я колебался до тех 
пор, пока не услышал, как 
этот «один человек» сказал: 
«Как бы это дело ни. реши
лось, а все благо. Пото
му что дальше терпеть не
возможно».

В самом деле, лишь с то
го времени, как я стал пове
ренным участником этого 
дела, прошло уже полгода. 
А  сама тяжба, битва за 
справедливость продолжается 
и того больше.
. Года четыре тому назад в 
Томском * инженерно-строи
тельном институте появился 
энергичный, очень деловой 
кандидат наук по фамилии 
Зелингер, по имени Филипп 
Филиппович. Вскоре он воз
главил кафедру электротех
ники и автоматики. И дела 
ее пошли в гору, стала она

богаче. Да, богаче. Ес
ли раньше ее сотруд
ники и понятия не име
ли, что такое хоздоговор, то 
теперь здесь ежегодно вы
полняется хоздоговорных ра
бот на 30 и более тысяч 
рублей. Расширились и ос
новательно пополнились обо
рудованием кафедральные 
лаборатории. В учебном про
цессе был наведен порядок. 
Теперь уж прфщны забве
нию те трудные времена, 
когда студенты целыми

-жалобой в редакции был 
партгрупорг кафедры В. А. 
Крафт. Показал копию до
кладной в совет института. 
Уже не ректора — совет 
просят), что придется не 
считаться с самолюбием ее 
заведующего.

Перечисляя заслуги Ф. Ф. 
Зелингера на посту зав. ка
федрой, мы упомянули, что 
он оживил хоздоговорную 
работу. Но, верша одной ру
кой правое дело, другой ру
кой Филипп Филиппович

— Да, нехорошо, нехоро
шо поступаешь, Филипп Фи
липпович, — осуждающе 
покачал головой ректор 
института Г. М. Рогов.

Осуждающе качал головой 
ректор не первый раз. За 
подобную . «бухгалтерию» 
он еще раньше танц
зал одного зав. кафед
рой. Может, придется 
и еще наказывать. Ни для 
кого не секрет, что «черная 
касса» сопровождает иные 
хоздоговора. Не только в

группами делали по нес
кольку заходов, чтобы сдать 
зачет по электротехнике. И 
все это., как говорят в 
ректорате, благодаря ор
ганизаторским способно
стям Филиппа Филип
повича. И на поприще науки 
он себя проявил. Считают, 
что за это время он сделал 
не то 70, не то 80 публика
ций.

И вот при всем таком 
благополучии группа сотруд
ников кафедры, самых опыт
ных, самых заслуженных 
сотрудников, в один голос 
кричит: «СОС!». Спасите, 
дескать, нас от такого зав. 
кафедрой. Он -де и груб,- и 
нечестен, и лжеученый. ,

Объясниться с редакцией 
по жалобам на него Филипп 
Филиппович не пожелал. 
Посчитал, что для него уни
зительно на такие темы вес
ти разговор. Увы, обстанов
ка на кафедре электротех
ники сегодня так ’ накалена 
(вот только что с очередной

творил беззакония. Деньга
ми, которые получал от за
казчика, он, как владе
тельный князь, как некий 
милостивец, наделял всех и 
вся, не смущаясь тем, что 
из 15— 18 человек, чьи фа
милии вписывались в пла
тежную ведомость, в работе 
по хоздоговору участвовали 
2 — 3 сотрудника кафедры.

Нет, это была не благо
творительность. То были 
просто подставные лица. Они 
получали деньги и передава
ли их Зелингеру. А  он... 
куда их девал? Говорят, что 
расходовал на нужды кафед
ры:- то коробку кнопок или 
скрепок купит, то за печа.- 
тание ученых трудов самого 
зав. кафедрой или его со
ратников приплатит. Сло
вом, деньги,. что вода: ра
зойдутся, и не увидишь, иной 
раз и не припомнишь, на что 
израсходовал. Тем более 
что Филипп Филиппович не 
любит возиться со всякими 
там квитанциями, счетами и 
прочей ерундой.

ТИСИ, но и в других том
ских вузах. И уж здесьтто 
повинна самая настоящая 
вузовская бухгалтерия, ко
торая в этих случаях довер
чива до умиления.

Откроем секрет полиши
неля. Получив от производ
ства заказ, иной руководи
тель темы назначает цену, 
смотря... в основном на по
толок.

Почему же при такой сис
теме не .появиться лишним 
(вредным) деньгам?

Теперь о плодовитости 
Зелингера. 70 печатных тру
дов за 4 года. Этим опытом 
надо поделиться. Что тре
буется для того, чтобы напе
чататься б техническом жур
нале центрального изда
тельства?

Конечно, скажете вы, до
рогой читатель, нужно иметь 
то, о чем писать. Э, совсем 
не обязательно иметь. Мож
но писать и не иметь. Как 
это делает (Зелингер. В жур
нале «Автомобильный тран
спорт» (№ 11, 1971 г.) он

выступил со статьей, в кото
рой описал не только экспе
римент, но и сообщил, что 
стенд диагностики автомоби- 
лай, сработанный, разуме
ется, с участием автора, ус
тановлен и действует в том
ских автохозяйствах.

— Есть такой стенд, — 
получили мы справку от 
главного инженера Томского 
областного автоуправления 
И. Г. Бурцева. — Есть, но 
томские ученые никакого 
отношения к нему не имеют. 
Нам его помогли сделать 
ленинградские товарищи.

Бывает, что редакция за
капризничает и даже с  этой 
авторской довеской— «внед
рено» — не печатает. Тогда 
что делать? Взять в соавто
ры имя. Не ученого, а его 
имя. Написал Филипп Фи
липпович статью и подпи
сался: «Член-корреспондент
Киргизской Академии наук 
Алимов, доцент ТИСИ Ба
сов, кандидат наук Зелик- 
гер». И сделал своим соав
торам. сюрприз.

Да что вы, скажет возму
щенный Филипп Филиппович, 
все обо мне да обо мне. А 
те, кто жалуется на меня, 
сами-то... Тоже не ангелы. 
Всеми правдами и неправда
ми заставлял зав. кафедрой 
<)воих маститых коллег кан
дидатов наук В. А. Фале
ева, В. Г. Ваума, ветерана 
кафедры В. А. Крафта за
ниматься хоздоговорной те
матикой, а они не занима
ются. Действительно, Баум, 
Крафт и уволенный препода
ватель Цыбин грубо нару
шали трудовую и производ
ственную дисциплину. Дей
ствительно, опять же, никто 
из опытных преподавателей 
кафедры не стал учителем 
своих молодых коллег, кото
рые теперь в растерянности 
наблюдают эту могучую 
схватку маститых с зав. ка
федрой.

Вот тут и разберись, где 
черное, где белое. С год уж 
в институте разбираются и 
разобраться не могут. А  на 
кафедре, меж тем, дело до
ходит до рукопашной

Л. СЕЛИВАНОВ.

1
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МОСКВА. В ближайшее ского разработана и испыты- станций к крупным промыш-
десятилетие для транспор- вается первая в Советском ленным центрам с высоким
тнровкн больших ' потоков Союзе модель зрехф.зпого “ Й Г Г « ^ о ™ Г ™

сверхпроводящего кабеля.электроэнергии потребуются 
принципиально новые виды 
линий электропередач.

Учеными и конструктора
ми Энергетического институ
та имени Г. М. Кржизканов-

деиствия и позволит решить 
проблему сверхдальних ли- 

Внедрение в народное хо- ний электропередач.
НА СНИМКЕ: общий видзяиство сверхпроводящего 

кабеля откроет широкие испытательного стенда,
возможности передавать
энергию от электрических

Фото В. Кузьмина. 
(Фотохроника ТАСС).

БЫТЬ ВЕРНЫМ 
ПОМОЩНИКАМИ ПАРТИИ

/С На пленуме правления Союза писателей СССР
Три дня пиёатели, крити

ки, литературоведы, пред
ставляющие многонациональ
ный отряд советской литера
туры, горячо и заинтересо
ванно . обсуждали вопросы 
дальнейшего развития лите
ратурно-художественной кри
тики в свете решений X X IV . 
съезда партии и постановле
ния ЦК КПСС.

Выступающие подчеркива
ли, что постановление ЦК 
КПСС «О литературно-худо
жественной критике» еще 
раз показало, какое большое 
внимание уделяет Коммуни
стическая партия советской 
литературе. Этот документ 
обязывает поднять идейно
теоретический уровень кри
тики, сделать ее более дей
ственной, боевитой и принци
пиальной. Постановление ЦК 
КПСС — программа деятель
ности советских критиков и 

. литературоведов, стоящих на 
1 переднем крае идеологиче

ской борьбы.
В принятом решении пле

нум правления Союза писа
телей СССР отмечает, что 
оценки и выводы XXIV съез
да партии по вопросам худо
жественного творчества, по
становление ЦК КПСС полу
чили единодушное одобрение 
и поддержку со стороны со
ветской литературной обще
ственности.

За последние годы крити
ками и литературоведами 
опубликовано немало работ, 
посвященных актуальным 
проблемам развития литера
туры социалистического реа
лизма. Лучшие из этих работ 
отличаются партийной прин
ципиальностью,.. научным 
подходом к исследованию ху
дожественного творчества, 
высоким профессиональным 
уровнем. Секретариат прав
ления СП СССР, республи
канские союзы писателей

усилили внимание к вопро
с а м  развития критики, к по
становке критикобиблиогра
фического дела в литератур
ной печати.

Однако идейно-теоретиче
ский и профессиональный 
уровень критики все еще не в 
полной мере отвечает по
требностям современного 
развития советской литерату
ры, задачам эстетического 
воспитания трудящихся.

Как отмечается в поста
новлении ЦК КПСС «О  лите
ратурно-художественной кри
тике», критическая мысль 
недостаточно направлена на 
глубокое изучение явлений и 
тенденций текущего литера
турного процесса, взаимообо- 
гащения и сближения брат
ских литератур. Нашей кри
тике недостает публицистиче
ской остроты и страстности в 
утверждении основополагаю
щих принципов социалисти
ческого искусства, в разобла
чении идейно чуждых взгля
дов и концепций, умения со
относить- художественные 
произведения с реальной дей
ствительностью, анализиро
вать их в широком контексте 
социальных, нравственных, 
идеологический проблем сов
ременности.

В свете указаний партии, 
говорится далее в решении, 
важнейшей задачей Союза 
писателей является повыше
ние идейно-теоретического и 
профессионального . уровня 
критики, ее роли в борьбе за 
новый подъем советской ли
тературы, за творческое раз
витие принципов социалисти
ческого реализма. Необходи
мо обеспечить ее активное 
участие в решении задач 
коммунистического строи
тельства, в‘ формировании 
общественного , мнения, в эс
тетическом воспитании масс, 
в борьбе против буржуазной

идеологии. Литературная
критика должна глубоко ана
лизировать современный 
творческий процесс, всяче
ски содействовать идейно
творческому росту писате
лей, сочетать точность идей
ных оценок, глубину социаль
ного анализа с эстетической 
требовательностью, с береж
ным отношением к творцам 
художественных ценностей.

Пленум правления СП 
СССР считает особо актуаль
ным и важным разработку 
проблем развития многона
циональной советской лите
ратуры, взаимообогащения и 
сближения литератур социа
листических наций. Редак
циям литературных газет и., 
журналов, издательствам 
предложено систематически и 
глубоко освещать и пропа
гандировать творческий опыт 
современных литератур стран 
социалистического содруже
ства, уделяя первостепенное 
внимание проблемам их твор
ческого взаимодействия, зна
комить советских литерато
ров с лучшими работами за
рубежных исследователей- 
марксистов.

Для поощрения литератур
но-критических" и теоретиче
ских работ принято решение 
учредить совместно с Сою
зом журналистов СССР еже
годные премии за лучшие ли
тературные обзоры.

Пленум выражает твердую 
уверенность в том, что совет
ские писатели и критики в 
ответ на заботу Коммунисти
ческой партии о развитии со
ветской литературы и искус
ства создадут новые значи
тельные художественные и 
литературно - критические 
произведения, достойные на
шей великой эпохи — эпохи 
строительства коммунизма.

(ТАСС).

_I

Коллектив Л ьвовской ордена Т рудового Крас
ного Знамени обувной фирмы «П р огр есс» в 1972 
году планирует внедрить свы ш е 150 новы х м о
делей, из которы х 20 будут вы пускаться  с  Го
сударственны м  знаком качества.

НА СНИМКЕ: новые образцы  детской  обуви .

ЛЕНИНГРАД. Более одного миллиона чайников, 
бидонов, ки сок , кастрю ль, детски х кружек, ве

дер, тазов и Других изделии изготовил сверх  
плана первого года девятой пятилетки коллек
тив ленинградского п роизводственн ого объеди н е
ния «М еталлопосуда». -

НА СНИМКЕ: проверка качества эмалирован
ных бидонов. Фотохроника ТАСС.

ш .

ФУТБОЛ

В Т О Р А Я  ЛИГА,  ШЕ С Т А Я  З О Н А
Федерация футбола СССР 

сообщила состав шестой зо
ны второй лиги класса «А »  
первенства СССР 1972 года:

«Металлург» (Чимкент),
«Алатау» (Джамбул), «А в 
томобилист». (Кызыл-Орда),
«Динамо» (Целиноград),
«Спартак» (Семипалатинск),

«Восток» (Усть-Камено
горск), «Енбек» (Джезказ
ган), «Уралец» (Нижний Та
гил), «Строитель» (Уфа), 
«Металлург» (Магнито
горск), «Локомотив» (Челя
бинск), «Нефтяник» (Тю
мень), «Зауралец» (Курган), 
«Кузбасс» (Кемерово), «Ир
тыш» (Омск), «Томлес»

(Томск), «Динамо» (Барна
ул).

Команда, занявшая пер
вое место в этой зоне, вме
сте с шестью победителями 
остальных зон второй лиги 
осенью в дополнительном 
турнире будет оспаривать 
три путевки в первую лигу 
класса «А » .

Х р о н и к а  с т у д е н ч е с к и х  к а н и к у л
В эти дни на улицах областного центра заметно поуба

вилось молодых людей с портфелями в руках, стихли 
оживленные дискуссии, разговоры о строгих профессорах 
и счастливых билетах. В городе наступило послесессион- 
ное затишье. Зато звонкими молодыми голосами наполни
лись живописные окрестности Богашева и Степановки, до
ма отдыха и загородные туристические базы. Студенчест
во бтдыхает.

«Снежная целина» — 
так называется операция, 
проводимая Томским горко
мом- комсомола и городским 
штабом ССО. Студенты рабо
тают на стройках Томска и 
пригородного района. Отряд 
политехнического института 
кроет крышу животноводче
ского комплекса в. Семилуж- 
ках. Место работы бойцов 
отряда ТПИ и инженерно
строительного института... 
под водой: они готовят почву 
под основание опоры моста 
через Томь. 25 будущих ме
диков возводят здание соб
ственного общежития. Отря
ды институтов педагогиче
ского и автоматизированных

систем управления и радио
электроники ведут отделку 
жилых домов.

Несмотря на сильные си
бирские морозы, работа не 
прекращается ци на час. Ма
ло того; отряд, - занятый на 
строительстве моста, работа
ет в Две смены. В общем-то, 
физический труд полезен по
сле напряженного умствен
ного. /

А  в это время другие ак
тивисты целинного движе
ния собирают чемоданы в 
далекий путь. ^Областной 
штаб ССО наградил лучших 
целинников — среди них Лю
бовь Радостеву — коман
дира школьного отряда, Ва
лентину Руденко — команди
ра отряда отделочниц педаго

гического института, Алек
сандра Здвижкова — коман
дира коммуны «Дустлик» — 
туристическими путевками в 
Англию.

Г. СУХУШИНА, 
комиссар городского 
студенческого строи

тельного отряда.
На берегу горной реки Ка- 

тунь раскинулись палатки 
вузовского спортивно-турист
ского лагеря. Каждое утро 
тишину гор будят ритмы 
бравого шлягера. Сейчас 
спортсмены сдают зачеты 
своеобразной сессии — по
казывают умение пользовать
ся туристический снаряжени
ем, ходить в цепочке. После 
«сессии» туристы под руко
водством В. В. Исаева вый-, 
дут в лыжный поход по селе
ниям Горного Алтая. В пути 
они будут рассказывать жи
телям горных деревушек о 
нашем институте, ставить 
концерты, читать лекции.

Всеми видами массового 
отдыха охвачено более пяти
сот туристов. К их услугам

с в т ц Е в я в
ттяшннт мз-зл т ш

В о  и м я  м и р а м  

безопасности
Мировая печать продол

жает широко освещать ито
ги совещания Политического 
консультативного комитета 
государств — участников 
Варшавского Договора. Га
зеты - подчеркивают, что 
пражская встреча, на кото
рой были рассмотрены акту-, 
альные проблемы мира, бе
зопасности и сотрудничества 
в Европе, вопросы подготов
ки общеевропейского сове
щания, состоялся обмен 
мнениями по другим между
народным проблемам, яв
ляется новым важным ша
гом на пути решения назрев
ших вопросов современной 
международной обстановки.

ПОЛЬША. «Принятая в 
Праге «Декларация о мире, 
безопасности и сотрудниче
стве в Европе» встретила 
самый широкий отклик не 
только на европейском кон
тиненте, но и во всем мире,
— пишет газета «Трибуна 
люду» в статье «Программа 
безопасности для Европы».
— И это естественно. Ведь 
участники пражского сове
щания обсудили важнейшие 
международные проблемы, 
дали глубокий анализ поло
жения дел на европейском 
континенте, представили за
интересованным правитель
ствам и мировому общест
венному'' мнению основные 
принципы европейской безо
пасности и отношений госу
дарств в Европе». «Трибуна 
люду» подчеркивает, что в 
декларации, принятой в 
Праге, содержится реальная 
и конструктивная програм
ма дальнейшей разрядки в 
Европе —■ программа, важ
нейшее место в которой за
нимает вопрос о ’’созыве в 
1972 году общеевропейского 
форума по вопросу безопас
ности и сотрудничества.

Газета «Жиче Варшавы», 
комментируя , итоги совеща
ния в Праге, указывает, что 
«последовательная и еди
нодушная политика госу
дарств — участников Вар
шавского Договора подгото
вила почву для мирного бу
дущего европейского конти
нента».

ГДР. Орган ЦК СЕПГ га
зета «Нойес Дойчланд» от
мечает в передовой статье, 
что совещание в Праге про
делало исключительно важ
ную работу, приняв деклара
цию, в которой четко сфор
мулированы основные прин
ципы европейской безопас
ности и отношений между 
государствами континента. 
Совещание Политического 
консультативного комитета' 
государств — участников 
Варшав^ого Договора убе

дительно продемонстриро
вало силу и сплоченность 
социалистического содруже
ства, чья последовательная 
и подлинно миролюбивая по
литика оказывала и будет 
оказывать эффективное вли
яние на укрепление мира и 
безопасности в Европе. Уча
стники пражской встречи, 
подчеркивает «Нойес Дой
чланд», единодушно выска
зались за созыв общеевро
пейского совещания по воп
росам безопасности и сот
рудничества в 1972 году, 
выдвинули конкретные пред
ложения, касающиеся подго
товки и проведения этого 
форума.

\ Документы, принятые в 
Праге, — «Декларация о 
мире, безопасности и сот
рудничестве в Европе» и ‘ 
«Заявление в связи с про
должением агрессии США в 
Индокитае», — являются но
вым ярким свидетельством 
миролюбия социалистиче
ских государств, которые 
последовательно и настой
чиво борются за упрочение 
безопасности в Европе, за 
прочный мир во всем ми
ре, за развитие между все
ми государствами отноше
ний дружбы, добрососедства, 
сотрудничества. С таким 
заявлением выступил в Бер
лине президиум центрально
го правления профсоюзов 
работников металлургиче
ской промышленности ГДР, 
обсудивший итоги пражского 
совещания на своем специ
альном заседании.

ЧЕХОСЛОВАКИЯ. «Де
кларация о мире, безопасно
сти и сотрудничестве в Ев
ропе»/- принятая на совеща
нии Политического консуль
тативного комитета госу
дарств — участников Вар
шавского Договора, 'указы
вает прямой, ясный и при
емлемый для всех стран 
путь к достижению прочного 
мира в Европе,- к превра
щению ее в континент безо
пасности и сотрудничества, 
пишет газета «Руде право». 
Это — путь мирного реше
ния всех существующих в 
Европе проблем. В деклара
ции впервые сведены воеди
но основные принципы, на 
которых может быть основа
на система коллективной 
безопасности европейского 
континента, подчеркивает га̂  
зета, указывая, что «декла
рация — это выдающийся 
международный документ, 
громадного значения, в ко
тором государства — участ
ники Варшавского Договора 
вновь подтвердили, что они 
прочно держат в руках ини
циативу в решении европей

ских проблем и готовы сот
рудничать со всеми, кому 
дороги мир и безопасность 
на нашем континенте»,

ФРАНЦИЯ. Газета «Ком- 
ба», подробно излагая при
нятую в Праге «Декларацию 
о мире, безопасности и, сот
рудничестве в Европе», осо
бо подчеркивает, что госу
дарства — участники Вар
шавского Договора выступа
ют за скорейшее проведение 
общеевропейского совеща
ния по вопросам безопасно
сти и сотрудничества, в ко
тором приняли бы участие 
н;а равноправной основе "все 
европейские государства, а 
также СШ А и Канада. Евро
пейская безопасность и сот
рудничество, продолжает, га
зета, требуют создания си
стемы обязательств, исклю
чающей всякое применение 
силы или угрозу ее приме
нения во взаимных отноше
ниях между - государствами 
в Европе, дающей всем стра
нам гарантию того, что они 
ограждены от актов агрес
сии. Многие парижские газе
ты подчеркивают значение 
для утверждения отношений 
мирного сосуществования 
принципов сотрудничества 
между СССР и Францией, 
принятием которых завер
шились недавние советско- 
французские переговоры на 
высшем уровне.-

США. Американская пе
чать уделяет большое вни
мание итогам работы сове
щания Политического кон
сультативного комитета го
сударств — участников Вар
шавского Договора. Излагая 
и комментируя принятую в 
Праге «Декларацию о мире, 
безопасности и сотрудниче
стве в Европе», газеты особо 
выделяют тот раздел этого 
документа, где говорится об 
основных принципах евро
пейской безопасности и от
ношений государств в Евро
пе. «Декларация, принятая в 
тот период, когда в Европе 
достигнута определенная 
разрядка напряженности, 
дает общую оптимистиче
скую оценку шансов на 
мир», — отмечает газета 
«Балтимор сан».

В» ряде газет подчерки
вается, что, как это отмече
но в ходе пражской встречи, 
европейские государства 
должны в интересах укреп
ления международного мира 
всемерно содействовать ре
шению проблемы всеобщего 
и полного разоружения, и 
прежде всего ядеррого разо
ружения, осуществлению 
мер по ограничению и пре
кращению гонки вооруже
ний.

ЕДИНСТВО Д Е Й С Т В И Й
САНТЬЯГО, ■ 28 января. 

(ТАСС). Здесь начал работу 
расширенный актив .чилий
ских коммунистов — пред: 
ставителей руководства
профсоюзных организаций 
страны.

Заместитель Генерального 
секретаря Компартий Чили 
Виктор Диас в своем выступ
лении на активе проанализи
ровал политическое положе
ние в стране, рассказал о 
задачах, стоящих перед 
профсоюзным движением, и 
об ответственности, которая 
возложена на членов Ком
партии.

Оратор подчеркнул необ
ходимость объединения всех

сил, чтобы дать должный от
пор попыткам реакции поме
шать социально-экономиче
ским преобразованиям, осу
ществляемым в Чили. Он от
метил в этой связи большое 
значение проводимой в стра
не кампании за увеличение 
производства продукции.

Виктор Дийс указал . на 
важность участия представи
телей рабочих в управлении 
как отдельными предприя
тиями, так и всей националь
ной экономикой. Правитель
ство Народного единства, 
сказал он, и впредь будет 
уделять этому большое вни
мание.

ОТСТАВКА М. СТЭКСА
ВАШИНГТОН, 28 янва

ря. (ТАСС). Президент 
СШ А Р. Никсон объявил об 
отставке М. Стэнса с поста 
министра торговли США.

' Новым министром торгов
ли назначен П. Питерсон, 
который до этого занимал 
пост исполнительного дирек
тора совета по вопросам 
международной экономиче
ской политики.

Морис Стэне заявил кор
респондентам, что после от
ставки с поста министра 
торговли он возглавит уси
лия республиканской партии 
по ‘сбору средств на прове
дение кампании за переиз
брание Р. Никсона на пост 
президента.

— спортивно-оздоровитель
ный лагерь в Киреевском, 
дом отдыха Богашёво, про
филакторий, поезд «Снежин
ка», прокатные базы коньков 
и лыж. Лучшая группа вуза 
-— пятикурсники факультета 
организаторов производства
— и комсомольские и проф
союзные активисты проведут 
каникулы в горах Болгарии.

Г. ХОДЖАЕВ, 
председатель профкома 
политехнического ин

ститута.
«Олимпийский год не толь

ко для олимпийцев» — под 
таким девизом проводят свою 
«малую олимпиаду» студен
ты педагогического институ
та. Состоялись уже первые 
матчи футбольного зимнего 
турнира. Ушли со старта 
лыжники. Соревнования сей
час идут на факультетах и 
между общежитиями. Силь
нейшие встретятся на буду
щей неделе, чтобы опреде
лить чемпионов института по 
лыжному спорту. Соревнова

ния проходят как в городе, 
так и в спортивно-оздорови
тельном лагере, что раски
нулся в Тимирязевском сос
новом бору.

П. КЛИМАНОВ, 
секретарь комитета ком
сомола педагогического 

института.
В гастрольную поездку по 

прибалтийским республикам 
отправилась народная хоро
вая капелла университета. 
Эстрадный оркестр «ТГУ-62» 
выехал в Саратов, где при
мет участие в конкурсе само
деятельных эстрадных кол- • 
лективов. * * *

На днях из поездки в Ле
нинград вернулась группа 
четвертого курса технологи
ческого факультета инженер
но-строительного института, 
занявшая второе место в го
родском смотре-конкурсе сту
денческих групп. «Десять 
дней пролетели как один 
миг» — таково мнение 
большинства студентов.

З А  Р А З В И Т И Е  
В З А И М О В Ы Г О Д Н Ы Х  

Т Н О Ш Е Н И Й
ТОКИО, 28 января. 

(ТАСС). Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко, находящийся с официаль
ным -визитом в Японии, дал 
вчера обед.

Во время обеда А. А. Гро
мыко и Т. Фукуда обменя
лись речами.

Советский Союз и Япо
нию, заявил А. А. Громыко, 
связывает много разносто
ронних общих интересов, что 
выявилось-и в ходе наших 
бесед здесь с государствен
ными деятелями Японии. 
Именно наличие этих общих 
интересов и составляет, на 
наш взгляд, ту основу, на ко
торой сейчас развиваютср 
взаимовыгодные отношения 
между нашими странами.

Мы, продолжал далее 
А. А. Громыко, с удовлетво
рением отмечаем, что после 
нормализации отношений на 
основе совместной советско- 
японской декларации, 15-ле- 
тие которой мы недавно от
мечали, наши страны благо
даря обоюдным усилиям до
стигли в своих двусторонних 
отношениях значительного 
прогресса. (Существенно рас
ширились торгово-экономиче-' 
ские связи. Получил даль
нейшее развитие научно-тех
нический и культурный об
мен, расширились контакты 
между государственными и 
политическими деятелями 
Советского Союза и Японии. 
"Хотелось бы надеяться, что и 
в будущем ничто и никто не 
сумеет помешать нашим 
странам успешно продолжать 
курс на всемерное развитие 
отношений. Ни одна страна 
какой бы она ни была — 
крупной или■ малой, — не 
должна' опасаться дальней
шего' развития отношений ме
жду Советским Союзом и 
Японией.

У наших с'тран, отметил 
А. А. Громыко, имеются не
малые потенциальные  ̂ воз
можности для дальнейшего 
расширения взаимовыгодного 
сотрудничества. Полная нор
мализация советско-японских 
отношений на соответствую
щей договорной основе отве
чала бы долговременным 
интересам народов обеих

стран, интересам мира на 
Дальнем Востоке и в бас
сейне Тихого океана. Со всей 
определенностью нужно ска
зать, что Советское прави
тельство, следуя курсу, про
возглашенному XXIV съез
дом КПСС, готово к расши
рению и углублению отноше
ний с Японией во всех обла
стях, в толу числе и в поли
тической.

В Советском Союзе прида
ют большое значение контак
там . и обмену мнениями с 
Японией, поскольку эти кон
такты не только способству
ют углублению взаимопони
мания и развитию доверия 
между обеими странами, но 
могут также внести вклад в 
дело решения международ
ных проблем.

Хотел бы откровенно ска
зать, что у нас есть желание 
найти в Японии большую 
степень взаимопонимания и 
сотрудничества в междуна
родных вопросах. Мы на
деемся, что советско-япон
ское сотрудничество в обла
сти мировой политики будет 
расширяться, способствуя 
оздоровлению международ
ного политического климата, 
налаживанию и расширению 
равноправного сотрудниче
ства между всеми странами 
мира.

А. А. Громыко выразил 
уверенность в том, что пони
мание необходимости даль
нейшего укрепления совет
ско-японских отношений бу
дет все больше прокладывать 
себе путь.

Мицистр иностранных дел 
Японии Т. Фукуда сказал, 
что переговоры проходили в 
теплой, дружественной обста
новке.. Мы с удовлетворени
ем отмечаем, заявил он, что 
стороны высказались в поль
зу того; чтобы уже в теку
щем году в удобное для обе
их сторон время состоялись 
переговоры по вопросу о зак
лючении мирного договора.

Совместное советско-япон
ское коммюнике, заявил 
Т. Фукуда, отражает догово
ренность сторон о сотрудни
честве в области торговли, 
экономики, науки, культуры 
и других областях.

Пресс-конференция 
А. А. Громыко
' ТОКИО, 28 января. 
(ТАСС). Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко выступил сегодня по окон
чании официального визита в 
Японию на пресс-конферен
ции. В центре бесед с госу
дарственными и политиче
скими деятелями Японии, 
заявил А. А. Громыко, были 
вопросы отношений между 
Японией и Советским Сою
зом.

Советский Союз хочет 
иметь хорошие, добрососед
ские и дружественные отно
шения с Японией. Никто не 
должен опасаться хороших 
отношений между Японией и 
СССР. Если те или иное го
сударство стоит на позиции 
мира и желаёт разрядки меж
дународной напряженности, 
то оно должно привётство-, 
вать дальнейшее развитие и 
улучшение отношений между 
Советским Союзом и Япони
ей. Политическая линия, ко
торую проводит наша страна, 
ЦК КПСС, Советское прави
тельство в отношении Япо
нии как соседнего государ
ства, отвечает общей линии 
нашей внешней политики на 
разрядку напряженности, на 
укрепление международной 
безопасности, подчеркнул 
А. А. Громыко. Мы хотели

бы выразить надежду, что 
такой же серьезный подход к 
вопросам дальнейшего разви
тия японо-советских отноше
ний будет проявляться и с 
японской стороны. Те заяв
ления, которые были сделаны 
с японской стороны во время 
нашего визита, в частности, 
подкрёпляют эту надежду и 
эти предположения. Если так 
будут развиваться дела, а 
мы за такое их развитие, то, 
я думаю, и Япония, и Совет
ский Союз могут оптимисти
чески смотреть на будущее 
развитие .отношений между 
двумя странами.

В заключение пресс-кон
ференции А. А. Громыко от
ветил на вопросы корреспон
дентов. ★  -* *

ТОКИО, 28 января. 
(ТАСС). Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко, находившийся с 23 по 28 
января по приглашению япон
ского правительства с офици
альным визитом в Японии, 
отбыл сегодня на родину.

В Токийском аэропорту 
А. А. Громыко провожали 
министр иностранных дел 
Японии f f .  Фукуда’и другие 

, официальные лица, а также 
посол СССР в Японии О. А. 
Трояновский.
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...З А  ТО, ЧТО
ЗАС ТА В Л Я ЕТ
Д У М А Т Ь .

Ковчег откровения. Мостик от старого к новому. Учи
тель трудному искусству новой жизни. Великий праздник. 
Общество мудрейших и достойнейших.. Духовное завеща
ние одного поколения другому. Источник познания жизни 
и законов ее борьбы.

О ком эти высокие, лестные слова? О книге. О той са
мой книге, без которой, по словам В. И. Ленина, тяжко.

Сегодня мы открываем новую рубрику в. нашей газете 
— «Клуб книголюбов». Мы надеемся, что для одних чи
тателей она явится дополнительным компасом в необоз
римом море книг, другим послужит трибуной для выра
жения своих чувств и мыслей по поводу прочитанного. 
Эта рубрика, будет появляться раз в месяц.

Много веков служит одно из величайших средств чело
веческого прогресса — книга. Ее происхождение восходит 
к надписям на камне, дереве, глиняных чашах, бронзе, 
пальмовых листьях, на кости 
и бересте. Древнейшие из 

египетских папирусов отно
сятся к 25-му веку до на1лей 
эры. А  что такое книга? Это 
определенное число соеди
ненных в одно целое рукопи

сных или печатных листов.
Много добра принесла че

ловечеству книга. Она и сего
дня остается одним из глав
ных средств формирования 
человеческого сознания. В 
битве идей книга и чтение 
занимают главное место.

Генеральная конференция ■
ЮНЕСКО по предложению
Советского Союза объявила 1972 год Международным ж 

годом книги. Намечена программа, призванная продемон- и 
стрировать большую роль книги в жизни общества, в раз
витии прогресса.

Проведенные недавно опросы показали, что в Италии в 
среднем, на одного жителя этой страны в год приходится 
одна прочитанная книга. Во Франции из двух опрошенных 
один не прочитывает за год и одной книги. Еще меньше 
читающих книги в слаборазвитых странах.

Социологи бьют тревогу: с появлением телевидения 
число читающих резко пало. На Западе нашлись проро
ки, которые объявили о том, что книга исчерпала свои 
возможности. *

Нет, гутТенберговский век нескончаем, как нескончаемо 
человечество. Книга бессмертна. Мы продолжаем ее 
любить за то, что она заставляет думать. Какой бы внеш
ний облик она ни принимала, даже если текст взятой с 
полки книги мы будем считывать с вмонтированного в пе
реплет экрана, —- все равно книга будет жить, ибо про
цесс мышления неразрывно связан со словом. Только 
чтение углубляет мышление, пробуждает мысль к актив
ному поиску и анализу явлений. <

Однако нельзя сбрасывать сБ Счетов и тот факт, что 
притягательная сила телевидения для многих оказалаЬь 
роковой. Почему? Вот как отвечает на этот вопрос кино
режиссер Сергей Герасимов: «Чтение книги куда более 
сложный и тонкий процесс. Там надо воображать, а здесь, 
в телевидении, все-таки готовые консервы: вот банка — 
открывай и ешь сколько угодно».

Поддавшись потоку зрительских впечатлений, многие 
предпочли книге экран телевидения с его успокаивающи
ми после трудового дня концертами, легкодоступными 
комментариями и азартом телевизионных конкурсов, во 
время которых не надо самому соображать, а достаточно 
«болеть» и сообщать о своем мнении по указанному хо
рошенькой дикторшей адресу.

Обогатить жизнь человека книгой — задача при таких 
друзьях-соперниках, как кино и телевидение, не из лег
ких. Эта ступенька на пути своего духовного развития 
еще многими не занята. Цель нашего клуба — воспеть 
книгу, расширить ее животворное влияние на жизнь на
шего общества, каждого человека.

ЧИТАТЕЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

«Чтение хороших книг есть как бы 
беседа с почтеннейшими людьми прош
лых веков — их авторами, и причем 
ученая беседа, в которой они открывают 
нам только лучшие из своих мыслей».

Эти слова принадлежат французско
му философу Рене Декарту, жившему

три века назад. Но его мнение о книге, 
несмотря на развитие других источников 
информации и художественного воздей
ствия на человека, справедливо и в на
ши дни.

Газета «Красное . знамя» проводит 
конференцию читателей под девизом

Мои д руз ья - к ниг и
Мы ждем ваших рассказов о том, 

какую роль в вашей судьбе сыграли лю
бимый писатель, интересная книжка. 
Какие герои, события, мысли и просто 
строки запомнились вам, обогатили ва
ши представления о жизни. За самые 
интересные выступления учреждены 
призы. Оплаченные подписные изда
ния (в том числе 30-томник Достоев
ского), иллюстрированные альбомы, 
книги с памятными надписями ждут ав
торов, которые увлекательно расскажут 
о полезной и интересной, уникальной, 
старинной или только что вышедшей из 
печати книге, о личной библиотеке, о 
книголюбе, о пропагандисте книги. Сре
ди призов — книжный знак, который

будет изготовлен редакционным худож
ником по заказу книголюба. Кроме ре
дакции, свои призы установили также 
облкниготорг, Томское отделение Со
юза писателей СССР, облпотребсоюз, 
обллесурс, обком комсомола, научная 
библиотека университета, магазины 
«Академкнига» и «Военная книга».

Для награждения активных пропаган
дистов книги, лучших библиотекарей и 
продавцов, обладателей интересных, до
машних библиотек, о которых расска
жет газета, областное управление куль
туры установило премии и призы. Им 
будут вручены грамоты.

Обладатели призов будут названы в 
июле нынешнего года.

РАССКАЗ
БУКИНИСТА

О Д  КИ

3 0  я н в а р я  19 7 2 1

В стре ч а  п ервая

Встреча со старым другом 
всегда волнует, вызывает 
добрые чувства, воспомина
ния. А если этот друг — 
книга?

По роду деятельности мне 
почти каждый день предсто
ят встречи с сотнями самых 
разнообразных изданий.

Принимаю в. букинистиче
ском отделе книги. Сдают 
знаменитое грибоедовское 
«Горе от ума». Большое, 
подарочное издание 1914 го
да. Красный сафьяновый пе
реплет, золотые обрезы, ве
ликолепные иллюстрации 
Дмитрия Николаевича Кар
довского... Надо ли говорить 
о том чувстве, которое охва
тывает меня? Да, да — хре
стоматийное «Горе от ума», 
восьмой класс, — и тем 
не менее такая волнующая 
встреча. Открываю наугад 
страницу, вижу реплику Ска
лозуба:

«Уж коли зло пресечь, 
собрать все книги бы да 

сжечь».
Листаю дальше:
«Ах, боже мой, что

станет говорить 
княгиня Марье

Алексевна?».
Что ни строка — афоризм.

Великую радость испытал 
я, перечитав заново эту заме
чательную книгу. Нет, что ни 
говорите, а чтение стихов в 
старом издании придает зна
комым со школьной- скамьи 
строкам аромат прошедшей 
эпохи.

Или вот еще. Невзрачная 
серая брошюра-тетрадка. 
Петроград. 1916. «Радуни
ца». Сергей Есенин. Сергей 
— через «ять», Есенин — с 
твердым знаком. Это же 
первое издание стихов вели
кого поэта в России! Листаю. 
Постойте, что это? В зна
менитом «Выткался ' на 
озере алый свет зари» вижу 
неизвестные мне строчки:

«Не отнимут знахари, 
не возьмет ведун —

Над твоими грезами
я ведь сам колдун».

Поднимаю книги знатоков 
поэзии — Ю. Прокушева, 
В. Белоусова, Е. Наумова. 
Узнаю, что сам Есенин, гото
вя свое собрание стихотво
рений, вычеркнул эти две 
строки и дописал новое зак
лючительное четверостишие, 
которое и поныне венчает 
это стихотворение во всех 
изданиях.

А совсем недавно у меня

состоялась еще одна инте
ресная встреча.

В строгом черном пере
плете передо мной книга 
«Город Томск», изданная в 
1912 году, т. е. 60 лет назад. 
Здесь собран богатый исто
рический, фактический, ста
тистический материал по 
всем вопросам, тем или иным 
образом связанным с разви
тием Томска. А богатый и з о 
б р а з и т е л ь н ы й  и картографи
ческий материал делает ее 
еще более полезной для тех̂ , 
кто интересуется историей 
нашего города.

С чего начинается история 
Томска, что такое Обрубу где
находился кафедральный со
бор, сколько было книжных 
магазинов в Томске до рево
люции, в какие сезоны игра
ли на Томской сцене Собинов 
и Комиссаржевская, — все 
это и многое другое можно 
почерпнуть из объемистой 
книги.

Получить редкую книгу 
для продавца букинистиче
ского отдела — приятное со
бытие. Но не менее приятно 
и продать, особенно если эта 
книга попадает в руки зна
тока. К моему большому 
удовлетворению всё три ред
ких издания, о которых я 
рассказал, как и сотни дру
гих книг, попали покупате
лям, которые посчитали их 
счастливыми находками: на
родному артисту РСФСР 
А. В. Ратомскому, известно
му в Томске книголюбу И. Г. 
Долматову -и преподавателю 
ТИСИ \ Г. Казачкову.

В. СУЗДАЛЬСКИЙ.

Л ВИДЕЛ И *НАК>; 
ЧТО ЧЕЛОВЕК 
МОЖЕТ БЫТЬ г 
П Р Е К РА С НЪГмК 
И СЧАСТЛИВЫМ
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Т ри х у д о ж н и к а  у с п е ш н о  ра
ботают в Т о м ск е  в ж а н р е  э к с 
л и б р и са : В л а д и м и р  К у д р я ш о в ,  
кот оры й режет и х  н а  л и н о л е у 
м е : Нат алия А к с е н о в а , в л а д е 
ю щ а я  т ехникой офорт а, и В л а 
ди м и р  М а р ь и н , к ни ж н ы е зна к и  
к от ор ого  в ы п о л н ен ы  в  ц и н к о
граф и и .

Н е д а в н о  в  ч ехосл ова ц к ом , 
г о р о д е  Б рат иславе от кры лась  
вы ст авка  <С овет ский э к сл и б 
р ис. 1966— 1971 г г .» . В  е е  о б 
ш и р н ой  эк сп о зи ц и и  п редст ав
л ен ы  к н и ж н ы е зн а к и , в ы п о л 
н ен н ы е  х у д о ж н и к а м и  м н о ги х  
г о р о д о в  н а ш ей  страны. Т ом 
ск ий  э к сл и б р и с  предст авл ен  
в о с е м ь ю  работ ам и В л а д и м и р а  
М а р ьи н а . Д в е  из н и х  м ы  с е 
г о д н я  п уб л и к уем .

В. СТЕНЬКИН.
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В ЧИТАЛЬНОМ ЗАЛЕ НАУЧНОЙ БИБЛИОТЕКИ УНИВЕРСИТЕТА
Фото В. Кондратьева.

Я хорошо помню свои 
первые к н и ж к и . С крупными 
буквами и яркими картинка
ми. Они и были моими пер
выми настоящими друзьями, 
первыми учителями.

Мне 17 лет. Я работаю на 
заводе и учусь в вечерней 
школе. Очень люблю театр. 
Мечтаю стать актрисой. Мно
го читаю. Пока без выбора. 
Мне все интересно, потому 
что все — ново, ничего тол- 
ком-то я и не знаю.

Первая книга, которая на
долго поразила меня, была 
«Чайка» Н. Бирюкова — о 
мужественной девушке-пар- 
тизанке. За смелость, отзыв

чивость, любовь к родной 
земле и ее людям полюбила 
я Катю, и она осталась на
долго моим идеалом.

Хорошая книга насыщена 
умными мыслями, как спелое 
яблоко соком. После «Чайки» 
мне захотелось больше уз
нать о людях несгибаемой во
ли, о коммунистах, шагнув
ших первыми навстречу опас
ности. С большим удовлетво
рением я прочла книги «Че
рез все преграды», «Люди 
идут по льду» и многие дру
гие.

С пионерских лет остались 
в памяти стихи Э. Багрицко
го:

скудные слова — 
не погибла молодость, 
молодость жива!
Нас водила молодость 
в сабельный поход, 
нас бросала молодость 
на кронштадтский лед... 
Эти стихи не о моем поко

лении. Но их пафос созвучен 
моим сверстникам. Отцы,

f€TH, внуки стоят под одним 
наменем — алым знаменем 
новой жизни.

Вот тащат пчелы /
сладостную кладь* 

Вон пашет тракторист 
на солнцепеке. 

Нет, пишет он, земля «— 
его тетрадь,

И Родине он посвящает 
строки.

Просто и легко пишет Ах
мед Ерикеев. Кажется, сяду 
и сама такие же напишу. Я 
ведь то же самое чувствую. 
Нет — не выходит так. И я 
благодарна поэту:, он помог 
мне выразить на словах то, 
что у меня на душе. За эту 
радость — радость общения 
с умным другом— я и люблю 
книгу.

В. МАХОВА.

П О С Т У П И Л И  
В П Р О Д А Ж У

М. С. Бекинина. Геогра
фия Томской области. Изда
тельство ТГУ, .1971 г.

Книга является учебным 
пособием для учащихся 8-х 
классов по теме «Своя об
ласть». Она с интересом бу
дет прочитана также всеми, 
кто интересуется географией 
Томской области.

А . И. Ильичев, Р. М. Бу- 
рындин. Западная Сибирь. 
Ресурсы. Проблемы. Пер
спективы. Западно-Сибир
ское книжное издательство, 
1971 г.

Книжные магазины пред
лагают географические кар
ты: «Томская область» (ад
министративное деление).

«Экономическая карта 
Томской области».

ПРИНЦИП ИНТЕРА только ЧТО ПРОЧИТАНО

Карл Марже остроумно за
метил, что последний фазис 
уходящей в могилу формы 
жизни есть ее комедия и 
«это нужно для того, чтобы 
человечество ВЕСЕЛО рас
ставалось со своим прош
лым». Не знаю, читали ли 
Маркса авторы книги 
«Принцип Питера» Лоу
ренс Дж. Питер и Реймонд 
Халл, но их произведение 
превосходнейшим образом 
подтверждает эту мысль.

За последние годы у нас 
появилось немало интерес
ных книг, посвященных ху
дожественному анализу аме
риканского образа жизни,

изображению быта и нравов 
современной Америки. До
статочно назвать написан- ‘ 
ный в драйзеровских. тради
циях роман Лесли Уоллера 
«Банкир», нашумевшую
книгу Роберта Пенна Уор
рена «Вся королевская 
рать» или один из наиболее 
популярных сегодня амери
канских романов — «А эро
порт» Артура Хейли. Поро
ки «общества всеобщего бла
гополучия» показаны в них 
достаточно ярко. Но лишь 
показаны!. А решиться _ вы
смеять их — для этого 
нужно иметь не только та
лант, но и мужество. У Пи

тера и Халла этих качеств 
не отнимешь.

Пародируя современные 
социологические ученые 
трактаты, авторы излагают в 
книге основные положения 
некоей новейшей науки — 
иерархиологии, науки, ис
следующей иерархии, под 
которыми понимаются лю
бые организации, состоящие 
из чиновников различных 
рангов. Главным принципом 
новой науки торжественно 
провозглашается принцип 
Питера: «В  ' иерархии каж
дый служащий стремится 
достичь своего уровня не
компетентности» .;

Откровенно иронизируя 
над американской бюрокра
тической системой, над са
мими собою и даже над 
только что придуманной 
иерархиологией вместе с ее 
основным1 принципом, авто
ры последовательно, с пол
ной сарказма скрупулезно
стью описывают разнообраз
ные «пути наверх», столь 
свойственные буржуазному 
обществу в его комедийной 
фазе. Тут и «ударная воз
гонка» — мистер Уолт За
тор был безнадежно неком
петентен, тормозил все дело, 

■поэтому начальство убрало 
его с дороги, «выкинув на

верх» да более солидную 
должность. Тут. и «пас в сто
рону» — некомпетентному 
работнику дают новый и бо
лее длинный титул и пере
водят туда, где он не поме
шает, освобождая то место, 
где более терпеть' его невоз
можно. Тут и «иерархиче
ская прополка» — увольне
ние сверхкомпетентных и 
сверхнекомпетентных для 
того, чтобы занять их место 
просто некомпетентными. 
Тут и «отцовский лифт» — 
то, о чем в. другое время 
писал А. С. Грибоедов: «Ну 
как не порадеть родному че
ловечку!..». Тут и десятки 
других, столь же достойных 
и с такой же язвительностью 
описанных приемов.

Не хуже, чем в иной дис
сертации, Питер и Халл си
стематизируют и описывают 
симптомы бюрократического 
состояния, названного «ко

нечной остановкой», — чи
новник дрстиг своего потол
ка. Папиромания, архивофи- 
лия, стологигантизм (стрем
ление иметь стол большего 
размера, чем у коллег и, 
тем .более, подчиненных), 
жалость к себе («никто по- 
настоящему меня не це
нит»), инерция смешливости 
(привычка рассказывать 
анекдоты, вместо того что
бы заниматься делом)... И 
еще и еще. Авторы неисто
щимы, и пересказать • эту 
книгу совершенно невозмож
но — ее надо просто про
честь.

Короче говоря, если хоти
те и посмеяться, и пораз
мышлять, — найдите вось
мой номер журнала «Иност
ранная литература» за 1971 
год!

Л. ПИЧУРИН.

Н а ш  с л о в а р ь
БЕСТСЕЛЛЕР — новая книга, 

которая бы стр о  расходится 
больш ими тираж ами. Буржу
азная пресса  регулярно публи
кует так называемы е «сп и ски  
бестсел л еров», в которы х, по 
данным крупнейш их книж ных 
магазинов, перечисляю тся де
сять книг, проданны х за п ос
леднюю неделю или месяц в 
наибольш ем количестве экзем 
пляров. Умело манипулируя об 
щ ественны м мнением, с пом о
щ ью  ш умной рекламы читате
лям настойчиво предлагается 
та или иная книга, чащ е всего 
далеко не лучш ая, но сулящ ая 
политиканам и издателям боль
ш ие барыш и.

Книга теряет св ою  духовную  
ценность, превращ ается в то
вар, в ср ед ство  наживы. Дик
татура бестсел лера приводит к 
вы теснению  книг, не р ассчи 
танны х на стандартны е вкусы  
читателей, к оснуднению  лите
ратуры , разруш ению  культуры .

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

30 января, утром — «Б рем ен 
ские м узы канты », вечером —« 
«А  зори зд есь  ти хие...».

20-20,
«Ин-
— 9, 

14-25, 
19-50,кино

ДВОРЕЦ СПОРТА
30—31 января. Широкофор

матный, цветной художествен
ный фильм «Звезды  не гасн ут».

Начало — в 19 и 21 час.
Кассы работают с 12 до 21 

часа.
В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

30 января. «Господин  Крюш о 
в Н ью -Й орке» — 8-35. 10-30.
12-25. 14-20. 16-15, 18-10, 20-05, 
22. «У траченны е гр езы » — 8-35, 
10-30, 12-25. 14-20, 16-15. 18-iq. 
20-05. 22. Зал кинохроники — 
«Р абы н я» — 9-40. «И ндийские 
йоги, кто  они?» —• 11-10. 13-20,
15-30, 17-40, 19-50, 20-55, 22.

«К лючи от хоккейн ы х в ор от» —
12-15, 14-25, 16-35, 18-45. .

31 января. «С мертны й враг»
—  8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. 4 «Д евуш ка 
из камеры № 25» — 8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 1 8 -4 0 ,--------
22. Зал кинохроники — 
дийские йоги, кто  они?»
10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
15-30, 16-35, 17-40, 18-45,
20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
30 января. «Господин  Крюш о

в Н ью-Й орке» — 8-40, 10-35,
12-30, 14-25, 16-20, 18-15, 20-10,
22-05.

«У траченны е грезы » ■— 12,
14, 16. 18, 20, 22. Для детей — ' 
«Ч ебураш ка» — 9, 10-20.

31 января. «Смертный враг»
— 9, 10-40, 12-20, 14-10, 16,
17-40, 19, 20, 21, 22-40.

«Д евуш ка из камеры № 25»
— 12. 13-40, 15-20, 17. 18-40,
20-20. 22. Для детей —  «В севи 
дящая п рин цесса» — 9-10, 10-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
30 января. Большой зал — 

«У траченны е грёзы » — 8-45,
10-40, 12-35, 14-30, 16-25, 18-20,
20-15. 22-10.

Малый зал — «Камень на ка

мень» — 9, 12-40, 14-25, 16-10,
17- 55, 19-40, 21-25. Для дет;ей —* 
«Огненные версты » — 10-45.

31 января. Большой зал — 
«Смертный враг» — 8-45, 10-25,
12- 05, 13-45, 15-25, 17-05, 18-45,
20-25. 22-05.

Малый зал — «План опера
ции сорван » —  8-50, 12-10,
13- 50, 15-30, 17-10, 18-50, 20-30,
22. Для детей — «М иклухо- 
Маклай» — 10-30.

, «СИБИРЯК»
30 января. «Н ина» — 11,

12- 40, 16, 17-40, 19-20, 21.
31 января. «А ндрей Рублев»

(две серии) — 11, 14-45, 17-30,
20- 45.

«ПИОНЕР»
30 января. «Тропой 

ры стной лю бви» — 9-05.
12 13-30. - 15. «В ертикаль» —
18- 10. «Н ина» — 16-30, 19-50,
21- 30,

31 января. «Тропой беск ор ы 
стной лю бви» — 9-05, 10-30. 12,
13- 30. 15. «В иринея» — 18-10. 
«О леся» — 16-30, 20-15, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

30 января. «М олодая гвар
дия» (две серии) — 11. 14.
«Эль Греко» — 17. «М атерин-

бесно-
10-30,

ская л ю бов ь» (две серии) •—» 
18-40, 21.

31 января. «М азандаранский 
тигр» — 17-20, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
30 января. «Б рон ен осец  «П о

темкин» — 15. «К олонна» (две 
серии) — 17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

30 января. «Запах миндаля»
— 18, 20.

31 января. «С вадьба с  у сл о
вием» — 16, 18, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

30 января. «О пекун» — 15,
17. 19. 21.

31 января. «Н ина» *— 15, 
16-50, 18-40, 20-30.

школьников. «Будильник».
12.45. «Здоровье». Научно-по
знавательная программа. 13.15. 
«Клуб кинопутешествий». Ве
дет передачу кинорежиссер 
В. Шнейдеров. 14.15. Телеви- 
зйонный театр миниатюр. «13 
стульев». 15.25. В эфире — 
«Молодость». «А ну-ка, парни!». 
17.25. Программа передач. 

ТОМСК
17.30. Для вас, старшеклас

сники! «Паруса юности», 18.25. 
Музыкальный антракт. 18.30. 
«Творчество томичей».

МОСКВА
18.55. Программа передач. 

19.00. Оперетта Р. Гаджиева 
«Кавказская племянница».
Спектакль Ленинградского те
атра музыкальной комедии. В 
антракте — «Новости». 21.30. 
«Европа: события, страны, про
блемы». Ведет передачу поли
тический обозреватель Цент
рального телевидения и Все
союзного радио А. Потапов.
ное обозрение. 23.00. «Время». 
Информационная программа. 
23 30. «Ваше мнение?» Концерт

«Крот в зоопарке», «Несмыш
леный воробей». 17.20. Экран 
— школьникам. По вашей 
просьбе ребята! Кукольный 
спектакль «Снегурки». Художе
ственный фильм «Ты приходи 
к нам, прихбди!» 19.05. Для мо
лодежи. Твоя личная пятилет
ка. 19.45. Новая кинохроника.
19.55. «Нефтепровод — главная 
стройка» 20.10. Музыкальный 
антракт. 20.15. Земля и люди.
20.55. Новости. 21.10. В лесном 
цехе области. «Как вас обслу
живают». 21.50. О. и А. Лавро
вы. «Дело первое. «Черный 
маклер». Спектакль Централь
ного телевидения из цикла 
«Следствие ведут знатоки».

31 января 31 января
Томская областная филармония 

Зал обллектория
Вечер старинного романса и неаполитанской песни.

Исполнитель —
Анатолий АЛЕКСАНДРОВИЧ (Ленинград). 

Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кассах обллектория и у 

уполномоченных.
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


